



Hacienda 'responde' a Moody's y descarta más recortes al gasto público

Arturo Herrera, subsecretario de Hacienda, dijo que en caso de que el país enfrente una crisis económica, el Gobierno tiene los recursos suficientes para enfrentar el problema.

LETICIA HERNÁNDEZ

La **Secretaría de Hacienda** descartó otro recorte al gasto debido a que los ingresos del Gobierno no se han visto afectados hasta ahora, señaló este martes **Arturo Herrera**, subsecretario de la dependencia, quien reiteró que existen recursos suficientes para “**palear**” una crisis económica si esta se presentara.

“Tenemos **más de 280 mil millones de pesos**, un poco más de un punto porcentual del PIB. Tenemos los recursos para palear la peor crisis que podamos tener”, expuso al referirse al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios ante directivos de la calificadora Fitch Ratings.

Herrera negó que la Secretaría de Hacienda tenga previstos más recortes al gasto público, [como lo indicó la calificadora Moody's](#), que el lunes señaló que los cambios en la política energética, sumados al menor crecimiento previsto para México, podrían demandar mayores recortes

“La razón por la que nosotros tendríamos que recortar el gasto es **si la disminución en la actividad económica hubiera impactado los ingresos**, pero los ingresos no han sido afectados todavía. Nosotros hemos sido extraordinariamente cuidadosos, nosotros observamos todo en todo momento y si hubiera necesidad, tenemos posibilidades de ajuste pero no es algo que tengamos planeando ahorita”, agregó.

Agregó que después de las diversas crisis económicas que ha enfrentado el país, aprendió sobre el manejo de riesgos y ahora México cuenta con diferentes “**chalecos antibalas**” como la línea de swaps; la línea flexible de crédito por 74 mil millones de dólares con el Fondo Monetario Internacional (FMI), y la introducción de los criterios de Basilea para la capitalización de los bancos.

“Lo que todavía no tenemos es una política contracíclica. Tenemos recursos para palear la peor crisis que podamos tener con los 280 mil millones de pesos. Lo que falta **son las reglas** para poder decir en qué lo podemos utilizar cuando esté esa crisis”, advirtió.

Según los cálculos del funcionario, **si la economía cayera 5 por ciento**, esto representaría un descalabro en los ingresos públicos equivalentes al 1 punto porcentual del PIB, que son los 280 mil millones de pesos que se tienen en el fondo de Estabilización, por lo que la supuesta crisis quedaría cubierta.

Ante directivos de la calificadora Fitch, Herrera reconoció que en el caso de la situación de **Petróleos Mexicanos (Pemex)**, para hablar de mejorar la situación de la petrolera se tiene que pensar en elevar la recaudación.

“El problema de Pemex está asociado a un problema de manejo y a la baja recaudación. Sobre cómo resolver a Pemex hay que hablar de cómo elevar la recaudación”, puntualizó.